

Retos y perspectivas para la economía de las empresas (El Financiero 20/06/11)

Retos y perspectivas para la economía de las empresas (El Financiero 20/06/11) Del IMEF para EL FINANCIERO / Juan Carlos Goyenechea Lunes, 20 de junio de 2011 Diversas variables económicas de México registran un comportamiento favorable, indicando que nuestra economía continúa en fase de recuperación. Esto es buena señal, ya que aleja la percepción de que el clima de inseguridad que viven algunas ciudades del país podría frenar el desempeño económico nacional. Las agencias calificadoras, aunque notan que las variables económicas están siendo afectadas, opinan que no hay razón para modificar la nota de la deuda soberana de corto plazo. Además, los ingresos derivados del turismo se han mantenido en niveles parecidos a los de años pasados. No obstante lo anterior, el tema amerita atención y no debe soslayarse su importancia. De acuerdo con el área de estudios económicos de BBVA Bancomer, la violencia impacta transversalmente en la economía, aumentando los costos de producción y transacción, y reduciendo la acumulación de capital físico y humano. Por lo tanto, afecta al crecimiento que se registra cada año y a la capacidad de crecer en el medio plazo. Esto nos indica que actualmente México y sus empresas enfrentan las consecuencias económicas derivadas de la falta de seguridad, pero el flujo de entrada de Inversión Extranjera Directa en la economía mexicana no difiere sustancialmente del que se registra en otras economías, lo que es una señal de confianza en nuestro país y en el manejo de este tema tan estratégico y trascendental. En este contexto y desde una perspectiva de análisis de serie temporal, coincidimos con aquellos que establecen la existencia de un impacto de los problemas de inseguridad pública en el crecimiento, pero su cuantificación es incierta. Por esta razón, el IMEF Grupo ciudad de México aborda el tema de la seguridad en el Simposio IMEF ciudad de México, foro anual donde se desarrollarán los puntos: el impacto económico de la inseguridad sobre las finanzas de las empresas mexicanas, su impacto sobre la economía nacional, ¿qué pasaría si la inseguridad afectase a las inversiones directas, tanto nacionales como extranjeras, o los ingresos del turismo? ¿Cuáles serían las opiniones de las agencias calificadoras y qué medidas podríamos esperar de los poderes Ejecutivo y Legislativo? Además, este análisis buscará las respuestas de diversas interrogantes, tales como: ¿podemos aprender algo de la experiencia de Colombia?, ¿existen mejores prácticas, casos de éxito o ventajas competitivas que debemos conocer? y ¿cuál debe ser el papel de la sociedad en el combate de esta problemática social? Sólo un enfoque integral, que ubique a la inseguridad en el contexto social y económico, permitirá un acercamiento efectivo al problema. Los medios masivos de comunicación bombardean permanentemente con noticias de crímenes, asesinatos y robos, pero la inseguridad, junto con la pobreza, la falta de acceso a la salud y la educación, la corrupción y el desempleo, conforman el conglomerado de las grandes preocupaciones de la población y, por ello, el IMEF considera importante encarar estos temas. Como podrá observarse, el tema de la inseguridad tiene diversas aristas y prevé aspectos que van mucho más allá de lo que generalmente los medios de comunicación informan. El objetivo del IMEF es analizar aquellos casos de éxito, así como las medidas que a nivel gubernamental se pueden aplicar para mejorar de manera urgente en la materia. De esta forma, el Simposio IMEF ciudad de México será punto de encuentro de diversos analistas, actores políticos, funcionarios públicos y privados, quienes desean encontrar respuestas para enfrentar el problema.